


 

REPORT DELL’INCONTRO PUBBLICO 
“VERDE COMUNE” – 6 GIUGNO 2025 

L’evento “Verde Comune” del 6 giugno 2025 si pone come evento conclusivo per la candidatura dei 

tre interventi a valere sull’Azione 2.13 del PR Puglia FESR-FSE+ 2021-2027. L’evento costituisce 

la fase conclusiva di un percorso di partecipazione e co-progettazione avviato nei mesi scorsi anche 

nell’ambito delle Strategie Urbane Territoriali (incontri del 20/03, 25/03 e 08/04) e finalizzato a 

condividere con la cittadinanza obiettivi, priorità e scelte progettuali per la rigenerazione ecologica 

e paesaggistica di aree urbane e periurbane.  

L'incontro, fortemente voluto dal Sindaco Adriana Poli Bortone, è stato annunciato ufficialmente 

sabato 31 maggio 2025 attraverso la pubblicazione sulle pagine web istituzionali del Comune di 

Lecce. Successivamente, è stato trasmesso un invito formale alle realtà associative, economiche e 

sociali del territorio per promuovere la più ampia partecipazione all’incontro pubblico “Verde 

Comune”. 

Per impegni concomitanti, il Sindaco non ha potuto presenziare all’evento. Ha portato i saluti 

istituzionali l’Assessore all’Ambiente Severo Martini, che poco prima dell’inizio del dibattito è 

stato anche intervistato da una testata giornalistica locale. 

Svolgimento dell’incontro 

L’incontro ha preso avvio alle ore 12:15 con l’intervento introduttivo dell’Assessore Severo 

Martini, che ha sottolineato l’impegno dell’Amministrazione Comunale sui temi ambientali e del 

verde urbano, in linea con le progettualità presentate nell’ambito delle linee di finanziamento 

disponibili. 

A seguire è intervenuto l’Ing. Guido, dirigente del Settore Urbanistica e del Settore 

Programmazione Strategica Comunitaria e Coordinamento PNRR, illustrando il contesto delle linee 

di finanziamento dell’Azione 2.13 e il processo partecipativo sviluppato nei mesi precedenti. 

Il Dott. Magnolo ha aperto la fase tecnica con un’introduzione generale alla “Proposta Progettuale 

per la Realizzazione di Infrastrutture Verdi”, incentrata su interventi in ambito urbano e 

periurbano, per poi lasciare la parola all’Ing. Longo. Quest’ultimo ha illustrato nel dettaglio il 

progetto che sarà candidato sulla Sub-Azione 2.13.2 - Infrastrutturazione verde e “nature based 



 

solutions”, che interessa nove ambiti urbani tra cui Porta Napoli, Villa Garibaldi, Piazzale 

dell’Aeronautica e Viale Roma. 

Successivamente è intervenuto il Dott. De Rinaldis, che ha presentato il progetto “Progetti di 

Natura Connessa – Interventi di tutela, valorizzazione e fruizione in sicurezza della Rete 

Ecologica della ZSC Parco Naturale Regionale Bosco e Paludi di Rauccio” che sarà candidato a 

valere sulla sub-Azione 2.13.1 per la selezione di proposte progettuali di attuazione della rete 

ecologica regionale. 

Ha concluso l’evento il Dott. Dadamo, illustrando il progetto “Coastal ReLife – Progetto per il 

recupero ecologico e la fruizione sostenibile delle spiagge del litorale leccese”, con interventi 

localizzati a Spiaggiabella, Bacino Idume e Acquatina di Frigole che sarà candidato a valere Avviso 

pubblico 2.13.1 per la selezione di proposte progettuali di riqualificazione ecologica della fascia 

costiera. 

Interventi del pubblico 

La prima persona a intervenire è stata una cittadina, dichiaratasi interessata ai temi del verde 

pubblico, che ha chiesto se vi fosse un collegamento sistemico tra i vari interventi di ripristino del 

verde, se fosse presente una relazione agronomica a supporto delle scelte progettuali e se si 

prevedessero azioni di miglioramento per le aree verdi già esistenti nei parchi cittadini. Ha concluso 

il proprio intervento esprimendo dispiacere per non aver potuto partecipare ai precedenti incontri 

pubblici. 

Ha risposto il Dott. Magnolo, chiarendo che per quanto riguarda le situazioni non oggetto dei 

progetti presentati in questa sede – come la gestione ordinaria di alberature nei parchi – ci saranno 

altre occasioni di confronto. Relativamente alla progettazione, ha confermato l’esistenza di una 

relazione agronomica generale, cui seguiranno, in caso di finanziamento, approfondimenti tecnici 

più dettagliati condotti da esperti del settore. 

Un altro cittadino ha segnalato la presenza di criticità già note da tempo, come la mancata 

sostituzione di alberi malati rimossi in alcuni parchi urbani, chiedendo se la nuova Amministrazione 

intenda farsi carico di queste istanze. Ha inoltre domandato quali siano le azioni previste in merito 

alle isole di calore e suggerito, con riferimento specifico alla zona di Porta Napoli, che la potatura 

degli oleandri sia preferibile alla loro sostituzione, in quanto tecnica che favorisce una crescita più 

sana. 



 

Il Dott. Magnolo ha accolto favorevolmente le osservazioni, precisando che il progetto oggetto 

dell’incontro non è ancora in fase esecutiva e che, se ammesso a finanziamento, sarà arricchito da 

ulteriori studi specialistici. Ha poi sottolineato che i parchi menzionati sono già riconosciuti come 

grandi polmoni verdi urbani, mentre l’intervento mira soprattutto a rigenerare zone attualmente 

prive di alberi. L’Ing. Guido ha aggiunto che il Comune ha già presentato specifici progetti per 

contrastare le isole di calore, candidandoli su linee di finanziamento regionali più appropriate. 

Infine, la cittadina intervenuta in precedenza ha ricordato l’assenza, a tutt’oggi, di un regolamento 

comunale per il verde pubblico, sottolineando che la sua introduzione potrebbe evitare molte delle 

criticità attualmente riscontrate. 

L’Assessore Severo Martini, nel ribadire che l’incontro odierno era finalizzato alla presentazione di 

tre specifici progetti, ha invitato la cittadina a concordare un colloquio presso l’Assessorato per 

affrontare con maggiore dettaglio le tematiche da lei sollevate. 

Conclusioni  

L’incontro ha rappresentato il momento culminante di un percorso condiviso e partecipato. I 

progetti presentati saranno ora candidati nell’ambito dell’Azione 2.13 del PR Puglia 2021–2027, 

con l’obiettivo di promuovere un modello urbano più verde, inclusivo e resiliente, in linea con le 

priorità regionali e comunitarie in materia di sostenibilità ambientale. 
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